
郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第10971号 今日12版

今天白天到夜里晴间多云 风力西南风3～4级 温度最高17℃最低5℃ 降水概率 10％

打造高品质都市党报

本报讯（记者 侯爱敏 实习生 宁
甜）为进一步推动我省服务外包产业
发展，由省商务厅、市人民政府、亚太
总裁协会、国际外包中心主办的第二
届全球外包大会将于 12 月 4 日至 6 日
在郑州国际会展中心举办。昨日，市
政府举行新闻发布会，通报大会有关
情况。

本届大会以“全球服务外包推动
世界经济繁荣”为主题，以高峰论坛主
题演讲、专题论坛合作交流为主要内

容，旨在建立国际外包交流平台，凝聚
和展示国际外包资源，提供国际外包
战略发展思路，促进国际外包合作。
大会邀请了美、加、澳、德、法、日等 20
多个国家和地区的嘉宾与会。其中
包括法国前总理多米尼克·德维尔
潘，亚太总裁协会副会长克里斯汀·
加诺，以及美国瑞克系统、德国西门
子、法国欧莱雅、新加坡大华银行等财
富 500 强企业、福布斯 2000 强企业的
高管人员等。国内部分外包基地城市

的领导及一些著名企业家也将参会。
大会另一大活动是郑州市项目推

介对接会。目前全市已选择拟推介项
目200多个。

我市的服务外包业从 2007 年起
步，目前全市从事该项业务的企业有
26家，分布在经济开发区、高新技术开
发区和惠济区，承接业务主要来自日
本及印度。本次外包大会在郑召开，
也为本地企业提供了一个学习取经的
绝好机会。

建立交流平台 展示外包资源 促进国际合作

全球外包大会4日在郑开幕

绿博会考察团抵郑
考察我市申办工作

本报讯（记者 刘俊礼 实习生 李璐）昨日下午，全国绿化
委员会办公室司长韩国祥、上海建工集团副总裁陈敏等一行
九人组成的绿博会考察团抵郑，对我市申办“第二届中国绿化
博览会”工作进行为期两天的考察。市委常委、副市长王林贺
前往机场迎接。

据了解，中国绿化博览会是我国绿化领域组织层次最高
的综合性博览会，以展示国土绿化和林业事业建设成就，交流
绿化领域新技术、新理念、新成果、新产品为宗旨。绿博会由
全国绿化委员会、国家林业局和承办城市所在的省级人民政
府共同主办，由承办城市人民政府和所在省绿化委员会、林业
厅承办。绿博会每 5 年举办一届，实行申办制。首届绿博会
2005年在江苏省南京市举办，2010年将举办第二届绿博会。

据介绍，全国绿委办公室在综合分析申办城市的生态、经
济和环境条件等情况后，经综合考虑，拟将郑州、成都两市作
为候选城市。此次来郑，将重点了解我市的各项条件、前期筹
备工作和举办绿博会的构想。专家组实地考察后，将确定出
第二届中国绿化博览会举办城市。

据悉，今天考察团将听取我市申办绿博会的工作汇报，并
对绿博园的选址进行实地考察。

胡锦涛在北京地坛医院考察艾滋病防治工作时强调

让每一位公民都掌握防控知识
让每一位患者都得到及时救助

据新华社北京12月1日电（记者 孙
承斌）今年 12 月 1 日是第 21 个世界艾滋
病日。中共中央总书记、国家主席、中央
军委主席胡锦涛和中共中央政治局常委、
国务院副总理李克强专程来到北京地坛
医院，考察艾滋病防治工作，向奋战在艾
滋病防治工作第一线的科研人员和志愿
者表示诚挚的问候和衷心的感谢。

胡锦涛等一走进地坛医院门诊楼大
厅，医院工作人员就迎上前来，给他们佩
戴上鲜艳的红丝带。

在地坛医院传染病研究所，胡锦涛
同正在工作的科研人员深入交谈，详细

询问设备配置、检测重点、研究方向和成
果应用等情况。他勉励科研人员潜心钻
研，协作攻关，早日攻克艾滋病防治这个
世界性医学难题，为提高我国艾滋病防治
水平、保护人民群众身体健康作出更大的
贡献。

在地坛医院的“北京红丝带之家”，胡
锦涛语重心长地对志愿者说，防治艾滋病
需要全社会广泛参与。希望志愿者们继续
以卓有成效的工作，真情关爱艾滋病患者，
深入宣传艾滋病防控知识，切实做到让每
一位公民都掌握防控知识，让每一位患者
都得到及时救助，为进一步推动全社会共

同防治艾滋病发挥更大的作用。
“北京红丝带之家”的咨询室里，两位

女性艾滋病病毒感染者正在向医务人员
咨询情况。胡锦涛微笑着走上前去，亲切
地握住她们的手。

“什么时候发现感染上病毒的？”“发现
以后采取了哪些措施？”“现在身体状况怎
么 样 ？”“ 工 作 和 生 活 上 还 有 什 么 困
难？”……总书记关切地询问。

她们回答说，现在生活都挺好的，吃
的抗病毒药都是免费的。其中一位感染
者还告诉总书记：去年 12 月才发现感染
了病毒，当时已经怀孕。在医院的帮助

下，免费服用了母婴阻断药物。女儿现在
已经6个月大了，很健康。她边说边拿出
女儿的照片给总书记看。

胡锦涛接过照片仔细观看，高兴地夸
奖：“孩子长得真漂亮！”

得知这两位感染者参加了“北京红丝
带之家”志愿者活动，总书记动情地说：

“你们感染上病毒后，仍然保持乐观向上
的生活态度，勇敢同疾病作斗争，并积极
投身到预防艾滋病传播的工作中去。你
们这种精神令人钦佩。希望你们树立信
心，坚持治疗，勇敢面对，热爱生活。我衷
心祝福你们有一个美好的未来！”

“三十而立”。语出《论语》，是孔子对人生行为
和状态的评判。这种“立”，不仅仅是“立身”——要
有一定的物质和事业基础；更要“立志”——对人
生理念有清晰的认识，也就是心灵上的“立”。

用这句话来形容改革开放30年的郑州工业，
也是非常贴切的。30年间，郑州工业不仅实现了
经济规模的快速膨胀、发展质量的稳步提高，更为
重要的是我们对工业这个产业的认识和把握更加
清晰而科学，工业强市的战略得以确立，郑州在中
西部地区工业大市的地位也基本确立。

30年历练发展的郑州工业，依靠自己的实力挺
起了全市经济社会发展的脊梁。随着这根脊梁的
挺起，郑州这个中原崛起的龙头也高高昂起。

一、30年求索郑州崛起之路
与改革开放的伟大进程一样，郑州的崛起和发

展，也曾遭遇过路径选择问题。
为了这个路径选择，几十年来，郑州市的历届

决策者一直在思考，在探索。
改革开放初期，郑州工业以国有大中型企业

为基础，开始由计划经济向市场经济过渡，纺织、
机械制造、食品、冶金、化工和煤电等传统产业得

到较大发展。一字排开的几大棉纺厂，红火了当
时的半个城区，也为郑州赢来了“轻纺城”的美
誉。1984年，国务院批准的《郑州市总体规划》曾
提出：郑州是以轻纺业为主的工业城市。

随着改革开放深入推进，“八五”、“九五”前
后，郑州的国企改制经历阵痛，工业经济进入了艰
难的转型和探索。煤电、铝、汽车、食品、纺织、水
泥和建材成为这一时期的支柱产业，食品工业成
为郑州经济的新“名片”。

由于国家实施沿海率先发展战略，地处中原腹
地的郑州改革开放的步伐相对滞后，资源成为与沿海
比拼的唯一优势，再加上阶段性城市发展定位等多
方面的原因，这一时期的郑州工业发展相对放慢，
以工业经济为主导的区域经济竞争力不强，郑州在
全省的首位度、在全国的排序一直在低位徘徊。

经济规律和其他城市的历史告诉我们：一个
地方，在现代化发展过程中，除非它拥有极其特殊
的自然历史地理环境，必须走工业立市的道路，工
业化阶段不能跨越，否则，不但产业层次会出现虚
高度化的问题，城市发展也将缺乏动力和耐力。

在历史与现状、自身与他人的比照中，郑州发
现了自己的“软肋”和“短板”，同时也增强了对工

业经济的科学认识，提高了驾驭经济社会全局的
素质和能力。

“要强郑州，先强工业。”
2002 年，“拉长工业短腿”写进市委市政府的

文件；2003年，决策者又把郑州发展思路调整为“拉
长工业短腿，发挥商贸优势，带动现代农业”。这表
明，郑州已经把工业当做引领全市发展的主导产
业，把工业当做了经济发展的主战场；2005年，“工
业强市”之剑被旗帜鲜明地亮出；2007年，郑州又提
出了“优化工业结构”的新层次发展战略。

同期，中部崛起战略的启动和中原城市群经
济隆起带的构筑，也为郑州发展带来了宏观层面
的利好。工业投入大幅增加，创新机器马力强劲，
优势产品供需两旺……

由此，郑州工业进入了连年飘红的大牛市。
工业“短腿”得到有效拉伸，产业结构得到明显优
化，工业在全市的主导作用进一步突出。工业经
济的强势崛起，带动了全市的发展进步，也带动了
郑州在河南首位度的提高和在全国位次的前移。

经过长时间的探索实践，郑州终于奏响了工业
强市的最强音，唱响了优化结构的“主题曲”。“崇尚
实业，崇尚理性和科学”的工业理念在驱动自身成长
的同时，也启示和带动着其他产业的科学发展。

这，正是改革开放30年我们在经济领域取得
的“看不见”的成果。相对于经济崛起和竞争力、
影响力提高这些实实在在的成就，这个理论方面
的成就虽然“看不见”，但对郑州过去、现在和未来
的影响却更深远，更持久……

二、“资本之手”转动两个舞台
郑州工业的“胸怀”，是被中原大地改革开放的

春风吹动而开阔的，工业的“性格”也是因此而开朗
和外向的，所有制结构也是因此而丰富多元的。

（下转第三版）

郑州改革开放30年系列述评之二

挺起经济社会发展的脊梁
本报记者 陈 锋

确保安全平稳供气
政协委员视察燃气事业发展
本报讯（记者 武建玲 实习生 张卫卫）昨日，市政协主席

李秀奇带领部分市政协委员对我市燃气事业发展情况进行视
察。市政协副主席党普选、秘书长孙景国参加视察。

李秀奇一行实地察看了郑州燃气调度指挥中心、热线受
理大厅和陇海西路加气站，听取了我市冬季供气形势和郑州
燃气改革发展工作情况汇报。目前，郑州燃气集团有限公司
负责向全市 75 万余户居民、1920 家工商业经营者和 8600 余
辆燃气汽车的供气工作。预计今年我市天然气需求量将达
4.3亿立方米，已落实气源指标3.8亿立方米，全年供需缺口达
5000万立方米，其中今冬气源缺口2600万立方米。郑州燃气
公司正积极确保全市天然气的安全平稳供应。

李秀奇对郑州燃气公司为全市社会稳定和经济发展所作
出的贡献给予充分肯定。他希望该公司进一步强化服务意
识、管理意识和安全意识，想方设法争取气源，确保百姓用气
供应。全市各级政协组织和政协委员一如既往地关心、支持
我市燃气事业，推动我市燃气事业实现跨越式发展。

市领导要求集中整治违法用地工作

20日前完成整治任务
本报讯（记者 孟斌 实习生 宗帅）昨日，在收听收看了国

土资源部服务扩大内需第八次卫片执法检查整改工作电视电
话会议后，市委常委、副市长穆为民对我市集中整治违法用地
第二阶段工作进行部署，以确保在本月20日前完成整治任务。

我市集中整治违法用地、违法建设情况，从即日起全面进
入第二阶段的拆迁整治工作。会议对管城区和高新区的整治
工作提出表扬。同时，要求部分进展缓慢的单位要加快整治
的推进力度，迅速行动，确保在本月20日前完成整治任务。

穆为民要求，各级各部门要进一步提高认识，真正把此次
整治作为我市当前的重点工作摆上各级党委、政府的议事日
程，在管好用好土地资源上发挥各级政府的主要职责，积极搞
好组织协调，严厉查处和整治违法用地、违法建设，确保整治
工作取得成效，确保我市经济社会的健康发展。

上月城管考核结果揭晓
存在十方面问题 本月突出五重点
本报讯（记者 裴其娟）昨日，市城管考核办召开 11 月

城市管理考核总结会，公布了11月份考核结果（见下表）。
11月10日至17日，市考核办共抽查各区15个办事处，

发现普遍存在 10 个方面的问题：一是建筑工地管理混乱；
二是无物业管理小区环境脏乱；三是次干道和背街小巷占
道经营严重，早、夜市问题突出；四是养犬管理力度不够；五
是背街小巷路不平，市政设施破损严重；六是垃圾乱堆、保
洁不到位；七是都市村庄环境脏乱；八是无燃煤区燃煤反弹
严重；九是违法用地问题突出；十是违法建设现象严重。

市委常委、副市长穆为民指出，要进一步坚持日常化、
经常化管理，巩固城市管理的成效，狠抓整改落实。12月，
要突出强化养犬管理，治理占道经营，查处违法占地，实现
数字化管理与执法、12319三网合一，加强精品街广告与静
态交通管养等五项工作重点，按照重心下移的原则，切实加
强管理，并兑现各项奖惩措施。

区政府（管委会）名次公布

区

政

府

管

委

会

名次

1

2

3

4

5

1

2

3

4

单位

管城区

金水区

惠济区

二七区

中原区

火车站地区

郑东新区

高新区

经济开发区

局（委、办）名次公布

名次

1

2

3

4

4

6

7

8

9

10

11

12

13

单位

市园林局

市人防办

市工商局

市交警支队

市规划局

市爱卫办

市房管局

市卫生局

市交通局

市市政局

市建委

市环保局

市国土局

经过30年的发展，汽车制造已成为我市的支柱产业。 本报记者 许大桥 摄

八万余警民拉网布控保“双节”平安

我市开展“砺兵·瑞雪”行动
本报讯（记者 陈思）昨晚，市

政府组织的代号为“砺兵·瑞雪”
的治安防控大行动在全市范围内
展开。行动为期两个月。本次行
动指挥长、副市长、市公安局局长
黄保卫到一线督战时要求，各单
位要落实责任，不走形式，不走过
场，深入到普通群众中去，了解他
们对安全的最终需求；因工作不
力，导致有重大影响案（事）件发
生的，所在地县级公安机关和派

出所长将被停职。

特点：与以往有五大不同
市政府昨日下午召开的新闻

通气会介绍说，这次行动全市共
出动各种力量80000多人，其中公
安民警、武警消防官兵 15000 人，
各县（市）、区政府机关干部、政法
干部8000多人，保安队员、巡防队
员、协管员近 60000 人，在出入市
口、市区环道和市内次干道、大街

小巷共设置卡点1300多个。
与以往的清理清查行动相

比，这次行动有五大不同：专业
力量和群众力量的结合，打一场
人民战争；点线面结合，织就一
张严密的防范网络，覆盖了郑州
的每一个角落，真正实现了全方
位、无缝隙； （下转第三版）

上图 昨晚，警方在市区交通
干道设卡盘查。

本报记者 丁友明 摄


